

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



EN BUSCA DE LA CÓRDOBA PINTERESCA. Un artista notable, verdadero mago de la pluma y el pincel, que desde hace varios días es nuestro huésped, ha sido sorprendido por nuestro fotógrafo en el rincón más cordobés cuando ante un grupo de curiosos recoge con admirable fidelidad unos apuntes que lleva al lienzo, lienzo que esta misma tarde será originalísimo boceto de cartel anunciador de nuestra feria de Mayo.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obreiro, Concepción, 35.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentín García del Campo

AVENIDA DE CERVANTES, 24

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy miércoles 25 de Marzo 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Orden del programa: Estreno de la gran película en cinco partes del programa *Ajuria, ¡Al fin solos!*—Estreno de la preciosísima película americana en una parte, *El auto de Sport*.—Grandioso estreno de la primera jornada dividida en siete capítulos de la grandiosa película, *Los Diez Mandamientos*, obra cumbre de la cinematografía mundial.—En colores—Durante la proyección de *Los Diez mandamientos*, se interpretará la partitura especial adaptada por una nutrida orquesta.—Las funciones empezarán a la hora en punto anunciada.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy miércoles 25 de Marzo de 1925

Festividad de Nuestra Señora.—A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil, proyectándose un escogido programa y dos preciosas películas por el rey de la risa *Tomásín*.—Butaca 0,50; Grada 0,15.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Repris de la magnífica película *Fuera de la niebla*—Estreno de la magnífica producción en cuatro partes, *María Tudor*.—Pronto *La Madona de las Rosas*.

SALÓN RAMÍREZ

Gran compañía de Zarzuelas y Revistas de Elías Herrero

Funciones para el miércoles 25 de Marzo de 1925.

A las nueve y cuarto.—Última representación de la zarzuela en un acto *El beso de la Zahorí*.—Reestreno de la zarzuela en un acto y tres cuadros, *La tragedia de Pierrot*.
A las once y media.—Sección especial.—Éxito de la fantasía cómico-lírica en un acto y tres cuadros, *La caída de la tarde*.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 24 de Marzo.

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre	19,20
• a la sombra	12,60
• mínima	4,00
• media	8,30

Oscilación	8,60
Agua de lluvia en milímetros	0,00
Agua evaporada en milímetros	4,20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º	747,00
Temperatura a la sombra	5,00
• de termómetro hmd.º	1,20
Tensión del vapor	2,70
Humedad relativa	72,00
Estado del cielo	casi c.
Dirección del viento	N. E.
Fuerza	bonancib.
Recorrido en 24 horas	291,00

Las presiones débiles se hallan sobre el Báltico y un área de presiones altas, que apenas si cambia de lugar se encuentra hacia las islas Británicas.

En España el tiempo es bueno por regla general, si bien en la región andaluza se notan unas perturbaciones que alcanzan a Córdoba, debidas a una borrasca que se dejó sentir en la zona del Norte africano.

La temperatura máxima sigue correspondiendo a Huelva con 19 grados a la sombra y la mínima con 3 grados bajo cero ha correspondido a León y Cuenca.

Se pronostican vientos flojos y moderados de la región del Norte y tiempo variable. Descenso en la temperatura.

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieren progresar y ganar dinero deben pedir la carta **GRATUITAMENTE** un ejemplar de **EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL**, en

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid

Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinuenios, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. **Suministra informes comerciales** de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 informes 75 pesetas
50 id. 145 id.

(a mayor número precios más reducidos).

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Lapertilla, 3, principal.

Hijos de Miguel Gómez

Marqués del Boil, 5

El más acreditado restaurant de Córdoba, acreditado por su antigüedad, su esmero y su fama.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 16, de una a cinco

Informaciones de anoche

Temas locales

NI SON TODOS LOS QUE ESTÁN...

No vamos a referir la conocida frase a los muchos locos sueltos que por el mundo hay. Queremos aplicarla a las actuales plantaciones de árboles nuevos en rondas y paseos, calles y plazas de la ciudad. Y decimos: que mientras se han dotado de naranjos lugares que notoriamente los rechazan, sitios en que las condiciones del terreno no se prestan a la vida próspera del árbol, en otros parajes donde hacían notoria falta han dejado de plantarse.

De estos últimos, de los puntos que piden a voces un árbol que dé sombra bienhechora en los días del estío cruel, vamos a señalar dos como muestra.

El paseo de la Ribera, en su acera contigua a los barandales, está reclamando una hilera de árboles. Lo pide la estética con el aval de vistosas fotografías de la época en que unos álamos crecían lozanos en aquella línea, y lo recomienda a voz en grito nuestro clima, ya que durante seis meses del año el sol agobia al viandante con brusquedad molesta.

¿No han pensado los plantadores de árboles a voleo, en el buen efecto de una fila de palmeras en el lugar indicado?

¿No creen que la evaporación del río, fuera medio favorable al desarrollo espléndido de esa planta en sus orillas?

Y vamos con la música a otra parte.

La plaza de San Rafael, con su fuente de vecindad al fondo, con su fachada neo-clásica de la iglesia coronada por finas torres, siempre vista en perspectiva, con sus edificios bajos y ramplones, es una plaza de continuo bañada de sol.

Vivían en ella cinco o seis árboles centenarios que un día fueron cortados con saña fiera, ante la protesta y el clamor general, pero por orden de un edil de los del Antiguo Testamento, para quien no eran los árboles vecinos simpáticos.

Aquellos robustos y corpulentos guardianes de la plaza de San Rafael no fueron sustituidos por otros, ni entonces ni ahora. Continúa la plaza pelada y solitaria, con grave detrimento de quienes acuden a llenar a la fuente y aun a formar cola con su cántaro en los días de escasez de agua.

¿No saben los que tomaron la plantación reciente solo en el aspecto decorativo de la ciudad, que donde quiera que haya una fuente pública debe haber unas matas siquiera, que crecerán verdes y saludables merced a las humedades de las zonas coniguas a la fuente y que prestarán a quienes acuden a llenar en los caños la benéfica sombra que necesitan en los días estivales en que el cielo cordobés se muestra con una limpidez achicharrante?

¿Ignoran la misión que los viejos arbolu-

cos en mala hora exterminados de la plaza de San Rafael, desempeñaban en ella?

En los días 7 al 14 de Mayo de cada año celebran cultos solemnes en la iglesia tradicional del Juramento. A estos actos están presentes las autoridades, las corporaciones e inmenso concurso de pueblo. Y como en esas fechas aprieta el calor y las solemnidades se verifican cada día entre las diez y las doce de la mañana, muchos de los asistentes se hacen conducir en carruajes.

Para descanso de las personas que guían esos coches y de los animales que los mueven, se había formado hace un siglo aquel oasis de la plaza de San Rafael, ahora castigada por el Sol desde que la guadaña del concejal acabó con los árboles.

Por todo y mucho más que omitimos, mientras no veamos plantar árboles allí donde la necesidad lo aconseja, seguiremos pensando que *ni están todos que son precisos, ni son precisos todos los que están* plantados recientemente.

Honras fúnebres

Por el señor Rodríguez Cisneros

Organizadas por el Conservatorio oficial de Música se han celebrado esta mañana a las diez, en el templo parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, solemnes honras fúnebres en memoria del director que fué de dicho centro docente, don José Rodríguez Cisneros.

Al acto asistió numerosa y distinguida concurrencia, entre la que figuraban todos los profesores y buen número de alumnos del Conservatorio.

Ocuparon la presidencia don Fernando Barbudo, en representación del alcalde interino; el presidente interino de la Diputación provincial don Ramón Soriano; don Rafael Sánchez Gómez, don Manuel Blanco Cantarero, director de la Escuela Normal de Maestros, y el comisario regio de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres.

Una nutrida orquesta interpretó la misa de requiem, las lecciones y el oficio de Difuntos.

HACIENDA

Libramientos señalados para el día 25 de Marzo de 1925:

Don Rafael Ruiz, don Gregorio Villén, don José García Moyano, doña Consolación Iglesias y don Pedro Menjibar.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador no recibe

El gobernador civil, señor Cabello Lapiedra, no recibió esta mañana a los representantes de la Prensa por no tener ninguna noticia de interés que comunicarles.

Caminos vecinales

El ayuntamiento de Baena ha solicitado la declaración de utilidad pública para los siguientes caminos vecinales:

Uno que partiendo del kilómetro 15 de la carretera de Baena a Cabra termine en el kilómetro 21 del camino vecinal de Cabra a Nueva Carteya.

Y otro que arrancando del kilómetro cuatro de la mencionada carretera de Baena a Cabra, finaliza en San Pedro el Viejo.

Conducción de un preso

Se ha ordenado la conducción de Rafael Ruiz Reyes desde la cárcel de Bujalance a la de San Fernando.

Detención de una reclamada

La benemérita de Castro del Río ha detenida y puesta a disposición de la autoridad judicial correspondiente, a la vecina de dicho pueblo Carmen Pérez Morales, que estaba reclamada por el delito de lesiones.

Automóviles

Han solicitado carnet de autorización para conducir automóviles don Antonio Muñoz González, don Carlos Peso Márquez, don Máximo Torrent Sanz Emeterio y don Juan Cubero Rabadán.

—Don Antonio Martínez Ortega solicita inscribir una motocicleta de su propiedad.

—Don Vicente Ortí Sánchez, vecino de Lopera (Jaén), solicita inscribir un automóvil de su propiedad.

—Don Antonio Bueno Roldán, que habiendo vendido un automóvil a don José Luna Rivera, vecino de la misma, se transfiere a su favor.

—Don Eugenio Díaz Burgos y don Ramón Vidal Bernabeu, vecinos de Lucena, solicitan transferencias de automóviles de su propiedad a favor de los vecinos de la misma ciudad don Joaquín Ruiz de Castro-rejo y Aguilar y don Antonio Huertas Ruiz, respectivamente.

—Y don Francisco de la Viesca, vecino de Cádiz, solicita transferencia y matrícula definitiva de la de esta provincia, a favor del vecino de Priego don Antonio Gómez Cáliz.

Honores fúnebres

El jueves próximo, día 26, aniversario de la muerte del Rey de Castilla don Alfonso XI, cuyo cuerpo yace en la capilla mayor de la Real Colegiata de San Hipólito, acudirá la Comisión provincial de Monumentos Históricos y Artísticos, en pleno y bajo la presidencia del Excmo. señor don Rafael Jiménez Amigo, a la misa de requiem y responso que se dirá ante el sarcófago del Monarca castellano.

CARTAS A SÉNECA

TU RETRATO

Dilecto paisano:

Estos días, enfrentado con tu retrato, con esa vera elígie tuya que ha llegado al fin a Córdoba, tu patria espiritual y tu patria terrena, he sentido el ansia de conversar contigo, mano a mano.

Me invita a ello tu rostro expresivo, franco y noble; me arrastra al diálogo, la necesidad de oír mi espíritu, harto apocado en nuestro tiempo; y me fuerza, al fin, aquella sentencia tuya acuciosa como un latigazo: «Habla por tí mismo, di algo que te sea propio».

Porque es lo cierto que hace ya cuatro meses que yo no dialogaba. Me detenía el incierto pavor ambiente, la persecución de lo negro a lo negro, la pavora infantil que ve trasgos y duendes en la negra oscuridad de las estancias oscuras, el «horror al vacío» que luengos siglos estuvo definido como fuerza ciega e inmanente de la naturaleza.

Pero tu has llegado, y contigo, con tu rostro fuerte y sereno, han venido las auras de tu estoicismo: «no te detenga lo que los hombres piensen de tí, que siempre es muy incierto y opuesto». Y por si fuera poco, hiriente como un áscua viva, me ha sacudido, como sacude una descarga eléctrica, tu olímpico dictorio: «hay más esclavos voluntarios que forzosos».

Aquí estoy, maestro. Esa visita semanal, que te cumplo con el recogimiento de una peregrinación, en aquel «area de sándalo» donde se guarda algo del espíritu de Córdoba, me fortalece tanto como el contacto de la mano paterna, que es seguridad, calor y amparo, para la incertidumbre de la mano pueril.

Tu retrato es, además, el tuyo; el que a tí te corresponde; el de cordobés patricio, el de gobernante firme, el de compartidor de talamos imperiales; el de maestro de un César; el de estoico.

Hace tiempo que creíamos tenerte, y nos engañábamos. Un anciano inane, con la cerviz rendida, aliñada la testa con el laurel simbólico, nos fué dado como retrato tuyo. Y te teníamos a nuestro lado, como pesarosos de tu parentela. La vez de la sangre no nos llegaba. Hasta un cordobés famoso en estos tiempos, muerto no ha mucho; que también labró estoicismo con la punta de su buril, al querer interpretarte sobre aquel retrato, no sintió el calor de la fuerte emanación tuya, y te colocó en un sitial de tal manera, rendido y agobiado, que el pueblo bautizó la postura, llamándolo, irónicamente: Séneca, pidiendo limosna.

Y es que, aquél, no eras tú. Se deshizo el error. Ese buen viejo de faz lacrimosa y ralos mechones, hasta ahora tenido como retrato de Séneca, era el de un laureado poeta anónimo, hallado en Pompeya.

Tu eres fuerte y vigoroso; sereno y sensato. Tu retrato se guardaba en un Museo de Berlín y ahora ha llegado, a Córdoba y te hemos reconocido como nuestro.

Hace ya bastantes años que un buen nietecito, archivó vivo y glorioso de nuestro vivir, figura cordobesa de sin par relieve, don Francisco de Borja Pavón, publicó en

el diario decano de las letras cordobesas esa noticia y ese hallazgo.

Pero, en Córdoba, maestro, no sé cómo decirlo, yo que tanto la quiero, aquel dicho de Averroes sobre la música y los libros, es puramente histórico. Algún día, si ánimos tengo para ello, te contaré algo de los libros cordobeses y de las bibliotecas cordobesas... Entre unos cuantos, se trata de enmendar todo lo posible.

El caso es que la noticia, que ya dió Pavón, y que ahora exhumaremos, no se vulgarizó. Y es ahora cuando tu renacimiento es completo. Ahora, tu noble faz, tu claro semblante, «ha llegado», como se dice en modismo corriente.

No te sonrias, maestro, cuando leas lo de «renacimiento». A España comenzaron a llegar las auras renacentistas cuando nuestros gloriosos Reyes Católicos, de inolvidable memoria, implantaban la Inquisición. La Inquisición pasó, y el Renacimiento perdura. Si tú dijiste que tu patria era el mundo, bien pudiste añadir que tu vida era la Historia.

Además, maestro, las cenizas de Ganivet, que murió de dolor en Riga cuando Meco firmaba el Tratado de París, están pisando tierra española. Y, Ganivet, que vuelve, fué el que nos dijo que tú, tu obra entera, el senequismo, érais una floración natural de España.

Y si tú has renacido en Córdoba, y Ganivet retorna a España, permite creer, maestro, que España entera volverá otra vez a florecer bajo tus inspiraciones.

Rafael Omeya.

La segregación de la aldea de Zambra

Una nutrida comisión compuesta de más de treinta vecinos de Rute, que presidía el delegado gubernativo del distrito de Lucena, el alcalde señor Eeja Villén y el diputado provincial don Manuel Villén, ha visitado al gobernador civil para protestar contra la proyectada segregación de la aldea de Zambra, fundando esta pretensión en lo escaso de su vecindad y lo diseminado de dicho poblado, compuesto en su mayoría de cortijos y tan cercano a Rute que puede considerarse, como lo es, un barrio de dicho industrial pueblo.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores. Córdoba

La Granadina

Confitería, Pastelería y Repostería de Juan Chastang

Alfonso XIII, 28. Sucursal: Avenida de Canalejas, 22 (Esquina al Paseo del Gran Capitán)

La preferida del público cordobés por sus excelentes géneros.

UNA PROTESTA

La Sección de Córdoba del Sindicato de Ferroviarios de Andaluces y Sur de España, ha entregado al gobernador civil el escrito de protesta que a continuación reproducimos:

«Al Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia.

Excmo. Sr.: Nuestro delegado-cobrador en Guadalcazar, en carta de 27 de febrero último, nos formuló la denuncia de que varias caballerías que habían sido utilizadas para conducir materiales en el interior del cementerio católico de aquella villa, fueron después atadas a la cruz de un mausoleo, donde descansan los restos de dos infortunados compañeros, y que por una sacudida de los animales aquella fué destruida, ocasionando también desperfectos en la lápida que cubre la tumba de otro compañero.

Esta denuncia fué motivo para que en reunión del veintiocho de febrero pasado se tomara el acuerdo de protestar de este hecho ante las autoridades respectivas, para que fuese castigado, acuerdo que no se llevó a la práctica hasta conocer el cuestionario a que fué sometido el denunciante.

De las averiguaciones hechas, resulta:

Que se podía prescindir de la entrada de las caballerías, descargando los materiales a la puerta del cementerio e introducirlos a mano.

Que el dueño de aquellas, según manifestaciones de los que presenciaron el hecho, es el vecino de dicha villa, José Morales Maqueda, el cual no ha sido multado ni satisfecho los daños causados; y

Que el señor alcalde de aquella población tiene conocimiento de aquellos hechos y visto por él mismo la veracidad de esta queja.

Por todo lo expuesto y ya que esta directiva ha adquirido el convencimiento de que los hechos son verídicos y de que deben ser objeto de amonestación y castigo por parte de quien puede hacerlo, elevamos a V. E. la protesta consiguiente y el deseo de que se haga justicia, cumpliendo de este modo el mandato de los asociados de esta Sección y un deber de humanidad a no querer consentir se profane de este modo las tumbas que encierran las cenizas de los que fueron queridos compañeros nuestros.

Dios guarde a V. E. muchos años.

Córdoba 21 de marzo de 1925.—Por la directiva, El Secretario, José Cañas.—Visto Bueno, El Presidente, J. Andreu.»

El empréstito de la Compañía de Andaluces

La Cámara Oficial de Comercio y el Círculo de la Unión Mercantil de esta capital han dirigido telegramas al ministerio de Fomento, interesándose vivamente en que se aceleren los trámites para autorizar a la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces a la emisión del empréstito de treinta millones de pesetas, que tiene solicitado, para obras de ampliación de estaciones y mejoras de material, fundamentando su petición en la necesidad de que se reforme cuanto antes la estación de Cerezadilla, indigna a todas luces de una capital como Córdoba, cuyo tráfico e importancia mercantil requieren que se le den las facilidades necesarias.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 25.—Miércoles.—La Anunciación de Nuestra Señora; San Dimas el Buen Ladrón.—Ayuno sin abstinencia.

Festividad del día.—La Iglesia católica celebra en este día el misterio de la Encarnación del Hijo de Dios, a quien el Eterno Padre, por su infinita misericordia, quiso enviar al mundo para remedio del género humano, por el cual, en las entrañas de una purísima doncella, tomó nuestra carne, y siendo Dios imperecedero se hizo hombre mortal. Encontrábase la Santísima Virgen María en Nazareth, modesta y pequeña ciudad de Galilea, desposada ya con el glorioso Patriarca San José, cuando se la apareció el Arcángel San Gabriel y la anunció que Dios la había escogido por madre de su unigénito Hijo. Como María era tan humilde, se turbó, reputándose indigna de tan alta distinción; pero hubo de dominar su timidez cuando el Arcángel la dijo: De parte de Dios, que se había de realizar aquel misterio por Virtud del Espíritu Santo y que ella había sido elegida por sus virtudes y por su real linaje, a fin de que diese vida natural al que por sus grandezas había de ser reconocido como hijo del Altísimo y como dominador de todos los pueblos del universo. Entonces la Virgen respondió al celestial Embajador, con rindienda humildad y obediencia, pronunciando la frase: «He aquí la sierva del Señor; hágase de mí según tu palabra;» y tan pronto como la Virgen dió su consentimiento, por virtud del Espíritu Santo, el Verbo Divino se encarnó en las purísimas entrañas y se hizo hombre, siendo este instante el que se debe considerar como el preludio de la redención de la humanidad.

Jubileo de las Cuarenta Horas—Continúa el turno en Santa María de Gracia y lo costea este día don Amador Pérez por su hermano don Juan de Dios.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 25, miércoles, a Nuestra Señora de la Encarnación, en su iglesia.

Cultos

En San Cayetano.—Solemnísimo quinario a Nuestro Padre Jesús Caído y Nuestra Señora del Mayor Dolor en su Soledad. Los cultos darán principio a las cinco y media de la tarde, con exposición de S. D. M., Estación Mayor, Santo Rosario, Letanía cantados y Ejercicio del Quinario con cánticos y reserva y los sermones estarán a cargo del eloquente orador sagrado R. P. Fray Rafael de Santa Teresa de Jesús, Carmelita Descalzo. Superior de dicho convento.

En la Santa Iglesia Catedral.—(Capilla de Garcilaso). A las ocho menos cuarto de la mañana, continúa el quinario a la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo y sus Santísimas cinco llagas.

En San Agustín.—Quinto día de solemne septenario a la Virgen de las Angustias, costeadado por su fervorosa Real Hermandad. Por la mañana a las nueve Misa cantada. Por la tarde a las seis y treinta ejercicio de la Novena. Predicará Fray Bienvenido Arenas, O. P.

En el Convento de Benedictinos de la Encarnación.—Fiesta solemne a la excelsa titular en el Misterio de su Anunciación.—A las once de la mañana con panegírico a

cargo del Padre Parterizas, Misionero del Corazón de María.

Por la tarde a las cuatro y media ejercicio vespertino.

En la parroquia de San Francisco.—Solemne quinario al Santísimo Cristo de la Caridad.

Por la tarde, a las seis y media Estación Mayor, Santo Rosario y sermón que predicará todos los días el R. P. Eduardo Dodero, Superior de los PP. de la Compañía de Jesús, de esta residencia; Ejercicios del Quinario con cánticos, terminando con la reserva solemne y Bendición con Su Divina Majestad.

En San Lorenzo.—A las siete y media de la tarde quinario solemnísimo a Nuestro Padre Jesús del Calvario, con orquesta y sermón que predicará todos los días Fray Rafael de Santa Teresa, Superior de los Carmelitas Descalzos. Costea los cultos la fervorosa Hermandad.



Sea usted optimista

y en vez de lamentarse de su debilidad, agotamiento y vejez prematura, reconstruya su naturaleza achacosa, pues por grave que sea la anemia que padece, puede usted recuperar la vitalidad y gozar de nuevas energías, tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina.

AVISO Recíbase todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.



Estampas de primera Comunión

Gran novedad

Serie A a 4 pesetas el 100; B a 5; C a 6; D a 7; E a 8; G a 9.

Impresas con las inscripciones que se desee. Son las mejores y las más baratas.

Librería 24.-A. MORALES.-Imp. La Verdad

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y rebajas. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

Noticias necrológicas

Ha entregado su alma a Dios la venerable señora doña Elisa Vázquez de la Torre, viuda de don Julio Eguilaz, bibliotecario que fué de la Diputación provincial. Descanse en paz.

Hoy a la una de la tarde ha entregado su alma a Dios cristianamente el conocido industrial don José Díaz y García, a la edad de 79 años.

Había trabajado durante mucho tiempo, hasta formar unas bodegas acreditadas que llevan su apellido, y su honradez acrisolada corrió siempre pareja con su laboriosidad.

Descanse en paz el alma del finado y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

Durante todo el día de hoy se han cursado infinidad de despachos telegráficos y telefónicos a Madrid al domicilio de don Juan Cruz Conde, calle Martínez Campos, 49, para testimoniar al alcalde de Córdoba y a sus hermanos don Rafael, don Antonio y don Juan el pesar de sus amigos y conocidos ante la desgracia que les abruma.

Las autoridades de Córdoba, el excelentísimo señor Obispo, el gobernador civil, gobernador militar y otras, coincidieron muy a primera hora de la mañana y tan luego como la prensa hizo pública la luctuosa nueva, en testimoniar por teléfono al alcalde sus pésames muy expresivos y sentidos.

Los concejales individualmente, y los funcionarios municipales en telefonema colectivo, han dado también el pésame al señor Cruz Conde.

Sucesos y denuncias

Por maltrato

Luciano Adán Fernández, de 19 años de edad, ha presentado en la Comisaría de Vigilancia un certificado de haber sido asistido de una lesión, de carácter leve, que se le produjo Dionisio López Castro (a) El Dioni, domiciliado en la calle Alfaro número 45, al maltratarle de obra en la referida calle Alfaro.

Se ha cursado la correspondiente denuncia.

Denuncia

Encarnación Reyes Ramírez, de 62 años, ha presentado una denuncia contra Juan Serrano Gómez, domiciliados ambos en la calle Montero, 14, el cual, constantemente y en unión de su familia, la maltrata de palabra, como igualmente a los vecinos de dicha casa.

Se ha puesto en conocimiento del juzgado correspondiente.

Accidente del trabajo

Trabajando en un taller de hojalatería de la calle de la Madera Baja el joven de catorce años Fernando Carmona Llamas tuvo la desgracia de darse un golpe en una mano con una barrena.

Conducido a la Casa de Socorro, le fué apreciada una herida incisa con pérdida de la uña en el dedo medio de la mano izquierda, lesión que fué calificada de leve por el facultativo de guardia en dicho centro benéfico.

NOTAS LOCALES

Velada músico-literaria

Mañana, 25, se celebrará una velada músico-literaria en el colegio Salesiano con motivo de las fiestas de conmemoración de Domingo Sabio.

Por la mañana, a las nueve y media, se dirá una misa de campaña, terminada la cual, el alumno José Luis Martín García de Castro, hijo de nuestro estimado amigo el comandante de Estado Mayor señor Martín Prast, pronunciará una patriótica arenga. Después habrá una procesión y a continuación el desfile de los legionarios de Domingo Sabio, evolución gimnástica y un partido de fútbol.

Por la tarde, a las tres y media, tendrá lugar la velada músico-literaria, con un programa tan brillante como sugestivo.

Fiesta simpática

El pasado domingo se celebró en el templo de San Francisco, con extraordinaria solemnidad, el acto de administrar la primera comunión a 81 niños.

Terminada la ceremonia, el rector de aquella parroquia, don Carlos Romero Berrall, hizo en unión de los pequeñuelos, la renovación de las promesas del Bautismo; seguidamente, el niño Manolito Monserrat Corpás, leyó desde el púlpito los actos de consagración de Cristo y a la Virgen.

Por la tarde, en el teatro del Catecismo de San Francisco, se celebró una velada, que estuvo muy concurrida, en la que se proyectaron preciosas películas cinematográficas.

Una boda

Anteayer, a las tres de la tarde, tuvo lugar en la iglesia parroquial del Sagrario de esta ciudad, el enlace de la bellísima señorita Isabel Invernón Gálvez, hermana del distinguido joven don Antonio, querido amigo nuestro, con el culto empleado de la Compañía F. C. Andaluces don Adolfo Martínez R. de Arellano.

Actuaron de padrinos el industrial de esta plaza don Emilio López y doña Rosario Martínez, hermana del novio; firmando la testificación los señores don José Serrano, factor de la expresada Compañía ferroviaria y don Miguel Moreno, perito agrícola.

A causa del reciente luto en la familia del novio, la ceremonia se celebró en la intimidad.

Felicitemos a las familias de los contrayentes y en forma especial a la virtuosa y respetable señora doña Concepción Gálvez Luque, madre de la desposada, haciendo patente al nuevo matrimonio nuestro sincero deseo de interminables venturas.

Sobre el extravío de una cartera

Don A. Jiménez, que días pasados presentó una denuncia en el puesto de la guardia civil del Campo de la Verdad, nos escribe una carta, en las que nos dice que no es exacto, como afirmaba el parte de la benemérita, que se encontrara en estado de embriaguez, y que sigue abrigando la sospecha de que le ha sido robada la cartera, que además de la cantidad expresada contenía otros importantes documentos.

Nuestra página deportiva

El exceso de original nos obliga a aplazar hasta mañana la publicación de nuestra página deportiva.

DE SOCIEDAD

Se encuentra enfermo don Rafael Cabanás y Vázquez de la Torre, visitador de caminos de esta provincia.

Ha sido pedida la mano de la señorita Rosario Fernández Heredia y Zayas, hija del comandante de Caballería don Antonio, para don Guillermo Wesolouski y Zaldo, con quien tiene la bella muchacha concertado su enlace.

Agrupación Artística "Muñoz Seca"

Con asistencia del agente de Vigilancia don Cristóbal Aceves, como delegado del gobernador civil, celebró anoche junta general extraordinaria en su domicilio social, Pedro López, sin número, dicha entidad.

Por unanimidad, acordó al efecto de poder celebrar prontamente el primer festival, hacer un empréstito voluntario entre los asociados, de acciones reintegrables y sorteables de a una peseta y que dicho festival se verifique el próximo domingo de Ramos.

Oportunamente se dará a conocer en la Prensa el programa de dicho festival.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Prezios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitán, Felipe Gómez Sánchez.

TRIBUNALES

Juicios para mañana

Ante la Sección primera tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Lucena, por el delito de lesiones, contra el procesado Juan Miguel Ramírez Alba. Defensor señor Calderón, y procurador señor Guerrero Lama.

Otra del juzgado de la Derecha por lesiones, contra Antonio de la Torre Villalba. Acusador privado, señor Cruz; defensor, señor López González de Canales; procuradores, señores Jiménez y Arévalo.

Ante la Sección segunda tendrá lugar la vista de la causa del juzgado de Pozoblanco por amenazas, contra Domingo Rico Moreno. Defensor, señor Velasco, y procurador señor León Avilés.

Otra del juzgado de Aguilar por uso de armas, contra Rafael Zurera. Defensor señor Pavón.

Otra del juzgado de Montoro por estafa, contra Torcuato López. Defensor señor Altamirano, y procurador señor Arévalo.

Sentencias

Por la Sección segunda se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Montoro, por hurto, contra los procesados Alfonso Platero Padilla, Sebastián García Fernández, Antonio Villarejo Expósito y Francisca Villarejo Expósito. Absueltos.

Otra del juzgado de Fuente Obejuna por insultos y amenazas a agente de la autoridad y tenencia de armas sin licencia, contra Juan Antonio Camacho Puertos, condenándolo a un mes y un día de arresto mayor por el primer delito, y un mes y un día de igual arresto y 100 pesetas de multa por el segundo.

Otra del juzgado de Posadas por el delito de hurto, contra los procesados Ramón Campos Campos y Manuel Esmerado Reyes, condenándolos a cada uno a la pena de un año, ocho meses y 21 días de presidio correccional.

Otra del juzgado de Posadas por el delito de malversación, contra Rafael de la Rosa Esquerdo. Absuelto.

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañeros, 2. Sucursales, San Agustín, 30 y Deanes, 29 y 31.

COSAS QUE PASAN**Los billetes falsos, o la plataforma de la risa**

Algunos españoles se han dado cuenta de la existencia de billetes falsos de mil pesetas. Es terrible el hecho de acercarse a una ventanilla del Banco de España con uno de esos papeles raros y ver cómo el hombre de la bata gris lo devuelve hecho una verdadera criba.

Ante la repetición de tal fenómeno, una ola de angustia ha venido a turbar el manso sosiego de esas gentes sencillas y pacíficas que poseen billetes de tal calibre; y el Directorio, que tanto se ha preocupado de devolver la paz a los espíritus, ha ordenado al Banco que defina la autenticidad de los billetes, ilustrando al público en las diferencias de las distintas emisiones. Para ello nada más indicado que poner a la vista del público, encerrados cuidadosamente en un marco, dos ejemplares: uno de los buenos y otro de los adulterados.

El Banco de España se dispone a cumplir la orden superior con el mejor deseo, dando con ello un alto ejemplo de sumisión a los poderes constituidos, pero surgen serias dificultades que son expuestas a la pública consideración por boca del subdirector de nuestro Banco de emisiones en unas declaraciones asombrosas.

En primer lugar es muy difícil para el Banco de España—dice el señor Belda—lograr la posesión de un billete falso, pues cuando se presentan en la ventanilla, amablemente se pide autorización para taladrarlo, y si no es concedida por el poseedor, éste es enviado al juzgado de guardia. «Con esta práctica—continúa el señor Belda—que es encaminada a producir la «menor» violencia sobre el inocente poseedor del billete falso, resulta que el billete falso queda siempre, aunque taladrado, en poder del dueño, que casi siempre se lo lleva como recuerdo o para usarlo como colador.» No se ha dado un caso en que el poseedor del billete acribillado haya tenido el desprendimiento de dejarle en concepto de donación para nuestras sucursales, y aquí se ve la dificultad que tenemos de encontrar gratuitamente billetes falsos para someterlos al público examen.

Es una pena; por lo tanto, el Banco se verá en la imposibilidad de cumplir lo dispuesto, por ser ello superior a sus fuerzas.

Que el Gobierno facilite unos cuantos ejemplares de esos billetes falsos, y entonces el Banco pondrá de su parte los marcos y los billetes buenos para someterlos juntos a la pública consideración.

Después el señor Belda asegura que la especie de que el Banco abona los valores falsos es una leyenda tan grande como la de «la serpiente de mar», que supone conocida por todos los españoles.

Después llama «muy bonitos» a los billetes de mil pesetas de la nueva emisión, fabricados en Madrid, y realmente lo son. Basta echarles la vista encima para mostrarse conformes en todo con esta afirmación del señor Belda.

¿A qué se deberá la falsificación de los billetes de mil pesetas?

El señor Belda todo se lo explica, y dice: «que es indudable que el alza de los precios

de los últimos años ha aconsejado la falsificación de los billetes grandes», donde se ve la lógica con que proceden los fabricantes de moneda falsa, que se someten a la teoría de que los precios altos son buen sistema en la economía de los pueblos y se adaptan a su manera, cosa que no pueden hacer la inmensa mayoría de los ciudadanos.

Después de conocer las pintorescas manifestaciones del señor Belda no hay que tener miedo ni a los billetes falsos de mil pesetas, ni a «la serpiente de marras.»

Gratitud merece el subdirector del Banco de España que con sus atinadas observaciones ha devuelto la paz a los espíritus atribulados.

V. Lostau.

Madrid-Marzo 1925.

COSAS DE TOROS**Una comida íntima en la finca «Córdoba la Vieja»**

El notable rejoneador cordobés Antonio Cañero ha obsequiado esta tarde con una comida íntima a los periodistas taurinos y corresponsales de Prensa.

El acto ha tenido lugar en la finca «Córdoba la Vieja», que lleva en arrendamiento el señor Cañero.

Además de los periodistas concurren a la comida los amigos del señor Cañero don Juan B. Toll y don Juan Barasona.

De sobremesa hablóse del pleito taurino de las corridas y de otras cosas de interés, que ya diremos en sucesivas crónicas.

El señor Cañero atendió exquisitamente a los invitados.

Competencia española-lusitana

En Lisboa se celebrarán dos espectáculos taurinos, en noble competencia, entre los rejoneadores portugueses y el español señor Cañero.

El día 29 del corriente mes se celebrará la primera corrida, lidiándose reses de la acreditada ganadería portuguesa de Infante para el rejoneador Nussio y Antonio Cañero.

Y el domingo 5 de abril toros de una importante ganadería portuguesa para el citado Cañero y Veiga (hijo).

El domingo en Málaga

El domingo próximo abrirá sus puertas la plaza de toros de Málaga, con una novillada económica, en la cual Juanito Romero y Pozo Cueto estoquearán cuatro novillos de Marín del Bosque.

La jornada de ocho horas en Alemania y en Polonia

En Berlín y en Katowice han sido adoptados simultáneamente hace poco tiempo dos acuerdos que representan una nueva etapa en el proceso de la aplicación internacional de la jornada de ocho horas.

En Alemania, según el artículo 7.º de la Ordenanza de 21 de diciembre de 1923, el Consejo de ministros del Reich ha procedido, en fecha de 17 de enero de 1925, a la formación de una lista de los establecimientos considerados como insalubres o peligrosos y en los que la duración de la jornada no debe exceder de ocho horas. A partir del primero de abril próximo comenzará a funcionar nuevamente en las industrias que menciona el decreto el sistema de los tres equipos. Esta reforma se refiere en particular a los altos hornos y fábricas de cok.

En cuanto a Polonia, igualmente el 17 de febrero, los representantes de las organizaciones patronales y obreras interesadas firmaron en Katowice un acuerdo restableciendo en el Alta Silesia la jornada de ocho horas en la metalurgia (zinc y plomo) y manteniendo la jornada de diez horas durante seis meses en la siderurgia. Al final de este período, se restablecerá la jornada de ocho horas, siempre que la situación económica haya mejorado. Las partes interesadas quedan obligadas a aceptar la sentencia de un árbitro en el caso de que, sobre este punto, se produzca cualquier divergencia.

Este nuevo régimen sustituye al establecido por decreto de 18 de julio de 1924, y prorrogado después el 21 de octubre hasta el 21 de enero de 1925, autorizando a prolongar hasta 10 horas la jornada diaria de trabajo en la industria metalúrgica de Alta Silesia.

Bueno será recordar que esta medida fué únicamente adoptada con el fin de prevenir el paro debido a la competencia de la Alta Silesia Alemana y que varias veces había declarado el Gobierno polaco su intención de derogar estas disposiciones en cuanto la actitud de Alemania lo permitiera.

BODEGA**LOPEZ TELLO**

Vinos de Valdepeñas, los preferidos por quienes desean garantía en calidad y pureza.

Avenida Canalejas, núm. 3

Carmen Torres, Viuda de Viguera-Madrid
Grandes Almacenes de Bateria de Cocina Esmaltada

Ventas al por mayor y menor

La clase segunda se vende al peso.

Plaza de San Nicolás, 16.-Córdoba

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
se curan con las irrigaciones del Doctor Valley
 USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

Información telefónica

En la Presidencia facilitan una Nota del Alto Comisario

Y en ella afirma Primo de Rivera que es absoluta la tranquilidad en la Zona de Larache y que ha comenzado la concentración de los batallones que van a ser repatriados.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 24, de las 15 a las 19.

El general Vallespinosa despacha con el Rey

El vocal del Directorio militar general Vallespinosa estuvo esta mañana en Palacio a la hora de costumbre para despachar con S. M. el Rey.

A la salida, conversando con los reporteros les manifestó que el Soberano había firmado varios decretos relativos al Cuerpo de Intendencia militar y otro referente al destino de un general de artillería.

El director general de la guardia civil

Uno de los periodistas que hacen información en el Regio Alcázar, interrogó al general Vallespinosa acerca de si el Directorio se había ocupado ya de quien había de sustituir al general Zubia en la dirección general de la guardia civil.

El general Vallespinosa eludió contestar concretamente y manifestó que hasta dentro de dos o tres días no será hecho el mencionado nombramiento.

Audiencias con el Rey

Terminado el despacho con el general Vallespinosa, S. M. el Rey fué cumplimentado por el duque de Granada de Ega y el marqués de Urquijo.

También cumplimentaron al Monarca el ministro plenipotenciario de Colombia y su distinguida esposa.

A continuación ofrecieron sus respetos a don Alfonso, los exministros señores Montejó y conde de López Muñoz.

Por último, el Rey recibió en audiencia a otras distinguidas personas.

Capilla pública

Mañana, festividad de la Anunciación, se celebrará en Palacio capilla pública.

Da la circunstancia de que esta es la primera capilla pública que con motivo de la mencionada festividad religiosa se celebra en el regio alcázar desde hace muchos años.

Una circular del marqués de Viana

En Palacio han facilitado esta mañana una nota en la que se participa que por el marqués de Viana se ha cursado una circular a todos los gentiles hombres, en la que se les pide con todo detalle sus nombres y apellidos y respectivos domicilios.

La determinación obedece a la necesidad de formar las listas circunstanciadas de todos los que en España ostentan el mencionado cargo palatino.

Audiencias con la Reina

Su Majestad la Reina doña Victoria recibió esta mañana en audiencia, entre otras aristocráticas damas, a las marquesas de Bendaña y Torrelaguna.

Una nota del Alto Comisario La tranquilidad es absoluta en la zona de Larache

En la Presidencia han facilitado esta mañana una extensa nota en la que se copia un telegrama que el Alto Comisario de España en Marruecos, general Primo de Rivera, ha dirigido desde Larache al presidente interino del Directorio general marqués de Magaz.

Dicha nota está redactada en los siguientes términos:

«Larache, 23. Alto comisario a presidente interino. Acaba de celebrarse la revista y desfile de tropas, así como la recepción, que ha resultado muy brillante. He quedado altamente satisfecho de la marcialidad y disciplina de nuestros soldados.

La tranquilidad en esta zona es absoluta, hasta el punto de que en el camino de Arcila a Larache, que está bajo la custodia civil, he adquirido la observación de que puede circularse por él con toda seguridad, como en los tiempos de paz y tranquilidad.

Jefes importantes de cabilas hacen actos de sumisión.

Se continúa la recogida de armas entre los moros y cada día son más frecuentes las sumisiones.

Importantes elementos indígenas me han saludado y hecho acto de sumisión.

Se ha posesionado de su cargo el nuevo Bajá de Arcila, que también es completamente afecto a España.

Ha comenzado la concentración de los batallones que van a ser repatriados a la Península.

En la Presidencia

Despacho de subsecretarios

En la Presidencia estuvieron esta mañana, con objeto de despachar con el general Magaz, los subsecretarios de Guerra, Trabajo y Gracia y Justicia.

Solo llevaban asuntos de trámite. También estuvo en la Presidencia el general Burguete, que conferenció con el marqués de Magaz.

Varios generales, entre los que se encontraba el general Zubia, que iba a despedirse, estuvieron asimismo en la Presidencia, entrevistándose con algunos vocales del Directorio.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Firma del Rey

Su Majestad el Rey ha firmado esta mañana los siguientes decretos:

De Guerra.—Nombrando jefes de las Comandancias de Salamanca y Estepona, respectivamente, a los tenientes coroneles de Carabineros don Ramón Navarro y don Sixto Martínez.

Destinando a la Intervención general al interventor del Ejército don Gonzalo Fernández.

Nombrando jefe de sección de la Intervención de Guerra a don Pablo Ibañez.

Disponiendo que cese en el mando de la brigada de reserva el general don Joaquín Casadellá.

Declarando apto para el ascenso a generales de brigada a los coroneles don Victoriano Pérez y don Juan Sirvent.

De Fomento.—Autorizando a la Junta de obras de la ría del Guadalquivir y puerto de Sevilla, para celebrar un concurso destinado a la contratación de red metálica para el canal de Alfonso XII.

Y disponiendo que sea reformado el artículo 7.º del reglamento del Instituto Geográfico.

Nombramientos

El exsubsecretario conde de Altea y don Joaquín Chot han sido nombrados delegados de España en la segunda conferencia de Estadística que se celebrará en Ginebra el próximo mes de abril.

Tropas que serán repatriadas

Asegúrase que en breve serán repatriadas las siguientes fuerzas que actualmente se encuentran destacadas en Marruecos.

Zona occidental:
Compañía de Ceuta, regimientos de San Quintín, Aragón, Burgos, Tarragona, primera compañía de montaña, tercera de intendencia, primera batería del regimiento de plaza y octava compañía de intendencia.

Zona de Larache:
Batallones de León, Bailén, Cuenca, La Victoria, primera batería de plaza, primera compañía de montaña, segunda de intendencia y otras.

Los toreros heridos

Los toreros que ayer sufrieron percances en la fatídica corrida de Palhas, siguen mejorando.

Pastoret, además de la conmoción cerebral, sufre fuertes varetazos.

El picador Tulo, solamente sufre la herida de una ceja, de la cual está mejor.

El diestro Rafael García, además de la luxación del pie tiene numerosos golpes en todo el cuerpo.

Los demás heridos mejoran notablemente.

El parte oficial de la guerra

Se ha facilitado a los periodistas copia del siguiente comunicado de Marruecos:

«El general Primo de Rivera, después de visitar Arcila y Laracho, deteniéndose en Jemis del Sahel, ha regresado a la plaza. Sin novedad en las zonas.»

El marqués de Magaz acude a la Presidencia más tarde que de costumbre

Poco antes de las seis llegó a la Presidencia el presidente accidental del Directorio. Los periodistas, dirigiéndose al marqués de Magaz, preguntaron:

—¿Parece que ha tardado usted?
—Sí, he venido más tarde que de costumbre porque me he dedicado a estudiar en casa varios asuntos.
—¿De actualidad?
—De todo, señores.

Y despidiéndose de los representantes de la prensa, penetró en el palacio de la Castellana.

De provincias

BARCELONA

La nueva Diputación

Barcelona 24.—Se asegura que la nueva Diputación provincial la formarán don Alfonso Sala, a quien asegúrase que será designado presidente de la misma, el conde de Figols, los señores Milá y Camps, el marqués de Marianao y otras significadas personalidades de esta ciudad.

Manifestaciones del señor Sala acerca del nuevo Estatuto

Barcelona 24.—Los periodistas estuvieron esta mañana en el palacio de la Mancomunidad cumplimentando al señor Sala.

—La última vez que conversé con ustedes —dijo el señor Sala— dije que esperaba tranquilo el proyecto del Estatuto provincial. Ya ha salido éste en la «Gaceta» y conste que no ha tenido nada de particular.

Alcanza tres principios fundamentales: la Hacienda provincial, la organización y coordinación de las Diputaciones provinciales y la facultad de estas Diputaciones para asociarse.

El Estado es la Nación constituida en organismos para atender a las necesidades de los hombres.

El nuevo Estatuto da formas de este desenvolvimiento y aporta datos muy interesantes.

A la Diputación de Barcelona irán todos mis amigos. Yo he expuesto el deseo de colaborar a esta obra, y así se lo he expresado personalmente a nuestro Monarca cuando tuve el honor de ser recibido en Palacio y más tarde al presidente del Directorio, el cual gentilmente me ha alojado tres días en el Palacio de la Alta Comisaría durante mi estancia en Tetuán.

Circula por ahí un manifiesto que está firmado por mí. Ese documento es apócrifo. Yo no necesito dirigirme a la opinión catalana, que me conoce y sabe mi manera de proceder y mi conducta. Mi labor está bien clara y diáfana.

Un periodista preguntó al señor Sala:

—¿La Mancomunidad subsistirá con carácter interprovincial?

—Nada sé—respondió el señor Sala.

Esto despidióse afectuosamente de los periodistas, anunciándoles que iba a concurrir al Consejo permanente de la Mancomunidad, que iba a celebrarse a última hora de la tarde.

El gobernador civil y el señor La Barrera

Barcelona 24.—El general Milans del Bosch fué cumplimentado por el general señor La Barrera.

Ambas autoridades celebraron una detenida conferencia.

Poco después el gobernador civil estuvo en Capitanía general devolviendo la visita al señor La Barrera.

El general Milans del Bosch recibió después a los periodistas, a los que no hizo manifestaciones de interés.

BALEARES

Buques norteamericanos

Palma de Mallorca 24.—Llegó el buque norteamericano «Billingaley», esperando la llegada del acorazado de la misma nacionalidad «Pittsburgo», a bordo del cual viaja el almirante de la escuadra yanqui.

Dichos buques son los primeros de los Estados Unidos que vienen a España desde hace 25 años.

La colonia norteamericana prepara diversos actos en honor de los marinos.

La escuadra inglesa

Palma de Mallorca 24.—Después de realizar maniobras ha zarpado de este puerto la escuadra inglesa.

A pesar de ser muy temprano cuando salió, fué presenciado por mucho público, que aplaudió a los marinos ingleses.

El embajador inglés

Palma de Mallorca 24.—Después de haber sido despedido por el capitán general marqués de Cavalcanti, ha emprendido el viaje de regreso a Madrid el embajador de Inglaterra, que vino a este puerto con motivo de la llegada de la escuadra británica.

De Marruecos

Consejo de guerra

Melilla 24.—Hoy se ha visto el Consejo de Guerra contra el soldado de Regular de Alhucemas Victor Alvarez, por el delito de atentado a los agentes de la autoridad y ofensa de obra a un superior.

Presidió el teniente coronel Serrano. El defensor, señor González, pidió la absolución de Victor Alvarez.

La causa ha quedado pendiente de sentencia.

Entierro de un aviador

Melilla 24.—Se ha verificado el entretiro del teniente aviador don Carlos López Hidalgo, víctima del accidente de aviación ocurrido en Tahuima.

El finado se fracturó la columna vertebral, que le produjo la parálisis del cuerpo.

El acto fúnebre constituyó una sentida manifestación de duelo.

Presidieron las autoridades.

Talleres Radiotécnicos

«Aladino»

Gran Fábrica de aparatos y accesorios de Telefonía sin hilos. Aparatos fabricados en base de estudios y pruebas constantes. Los más perfectos que se conocen en el mercado. Accesorios perfeccionados de esmerada fabricación. Pida usted lista de precio.

Arenal, 20, tienda, y Plaza del Conde Miranda, 1, taller.—Madrid.

R. I. ✠ P. A.

EL SEÑOR

D. José Díaz García

Del Comercio de esta plaza

Ha fallecido el día 24 de Marzo de 1925, a los 79 años de edad, a la una de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

Su director espiritual; su desconsolada viuda doña Ana Garrido Armenta; sus hijos Francisca, Luis, Ana y Manuel; hijos políticos doña Josefa Armenta López, doña Angela Saco Rodríguez y don Luis Pérez Boje; su hermana doña María Antonia Díaz viuda de Rey, sus nietos, sobrinos, sobrinos políticos y demás familia del finado, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma, se ha de celebrar hoy miércoles a las cuatro de la tarde, en la parroquia de San Nicolás de la Villa, por cuyo favor les quedarán reconocidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquelas.

Informaciones de hoy 25

De sol a sol

Nada ocurre de «Sol a sol» en Córdoba. La ciudad sultana dormita su indolencia tradicional, sin ofrecer a la curiosidad pública, una sensación, un misterio en las esquisiteces de la curiosidad. Solo vivimos con la carestía de las subsistencias, que aunque es un suceso de sangre lenta para el consumidor, el vecindario lo soporta callada, resignadamente.

La primavera debutó con sus impulsos en el Ayuntamiento, en donde un antiguo concejal recordó sus antiguos impulsos oratorios en plenos pasillos de las Casas Consistoriales, que fueron acallados por un funcionario que salió en defensa del prestigio de sus compañeros, maltratados, por cierto temor de no hacerlo a personas elevadas. Con este motivo se sintió la ausencia del alcalde, por la desgracia que le aqueja y que deploramos por la falta que hacía.

Y nada más... por hoy.

P. León.

UNA SUSCRIPCIÓN

Para regalar las insignias de la gran Cruz del Mérito Militar a la duquesa de la Victoria

Nuestro distinguido amigo el general gobernador militar de esta plaza, don Rafael Pérez Herrera, nos ha dirigido una atenta carta redactada en tonos del más alto patriotismo, solicitando nuestro modesto concurso para la suscripción que, patrocinada por S. A. el infante don Carlos, capitán general del a región, ha iniciado el Casino Militar de Sevilla, para regalar a la duquesa de la Victoria las insignias de la gran Cruz del Mérito Militar.

El exceso de original nos obliga a diferir hasta nuestra edición de esta noche la publicación de la carta del general Pérez Herrera, así como la que sobre el noble asunto que nos ocupa ha circulado el presidente del Casino Militar de Sevilla, don Joaquín Huelva Romero.

Pero si hemos de adelantar que acogemos la idea con el más fervido de los entusiasmos y que nuestras columnas están siempre a disposición de todo lo que sea loable y justo, como el homenaje que se proyecta a la benemérita y aristocrática dama.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Doña María Conde y Luque

Fué doña María Conde y Luque, una de las bellezas más espléndidas de su época. Muy joven casó con el señor Cruz Fustegueras, hombre de grandes iniciativas mercantiles, y de talentos comerciales, oriundo del pueblo de Baena y gran amigo de aquel gran simpático cordobés, hermano de la finada, don Tomás. Viuda esta santa mujer, verdadero modelo de madres cristianas, cuando apenas contaba treinta años, dedicó su vida entera al cuidado de sus cuatro hijos, a los que inculcó las sanas enseñanzas del saber y del bien. Entre las muchas virtudes que adornaban a la señora viuda de Cruz, sobresalían principalmente la de la caridad y la de modestia. Dedicada su vida entera al cuidado de los suyos, por los que sentía verdadera idolatría, no experimentó nunca la vanidad ni el esplendor, que pudo proporcionarle el talento y las grandes simpatías de sus hermanos y su brillante posición social, aumentada por sus santas enseñanzas, en sus hijos, amantes del trabajo y devotos fervorosos de la caballeridad.

Solo la Caridad santa, callada, preocupaba a la virtuosa dama, cuya muerte lloramos hoy los cordobeses con lágrimas de sincero dolor, en su vida y la supo practicar con raudales de bondad infinita.

Última superviviente de aquella familia privilegiada de los Conde Luque, cuyos talentos y simpatías tanto enaltecieron a Córdoba, nos acercamos al borde de la tumba de la muerta ilustre, para arrojarle, como cordobeses muy amantes de la patria chica, el ramillete de las siempre vivas de la gratitud de un pueblo que sabe sentir los grandes amores de la madre amantísima, verdadero ángel tutelar del hogar cristiano.

Reciba nuestra condolencia sus atribulados hijos y demás familiares.

Trut Refining Company
New-York

VALVULOIL

LUBRIFICANTES

Pídalo en Gareges.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite. La casa preferida para regalos de San José.

Gran Restaurant Los Luises

Plato del día, exquisito y variado

Revista de Tribunales

Vistas del lunes

En este día se vieron, ante su correspondiente Sección, dos causas, procedentes de los juzgados de Hinojosa del Duque y Posadas, ambas por el delito de falsedad en documento público. En las dos el Ministerio Fiscal modificó sus conclusiones provisionales en el sentido de retirar la acusación.

Ni que decir tiene que la prueba testifical justificó plenamente esta actitud pareja de ambos representantes de la Ley, señores Aparicio e Infante; pero por nuestra parte habríamos hecho lo propio, aunque la prueba hubiese dado muy otro resultado; y esto no caprichosamente sino por graves razones de equidad. En efecto: La falsedad es como el pulmón de la Administración española, la que sin este elástico respiradero, fallecería de asfixia bajo la pirámide ingente de disposiciones adjetivas y formalistas. ¿Cómo sin tolerancias circunstanciales, que rara vez inspira la comodidad, menos aun la malicia y, en cambio, muy frecuentemente la cortesía, se podría mantener ese fenómeno admirable de la Administración española, con su dinámica ejemplar; sin roces, sin fricciones; por cuya mecánica castiza el amigo elude el pago del impuesto y el enemigo pecha por los dos, y todo ello dentro de un ambiente cordial, efusivo, que nos confirma de pueblo mediterráneo y benignísimo?

¿Qué sería de la función notarial si se hubiera de hacer de una sola vez lo que se debe hacer en un solo acto?

¿Qué de la Justicia si los encargados por la Ley hubieran de presenciar todos los hechos que *por ante ellos* se realizan, y así, cuando llega el caso, se certifica?

¿Cómo suspender una vista, en fin, si un bondadoso médico amigo no certifica de telemétrica manera, abogadesca enfermedad, de tipo siempre repentino y convalecencia a plazo fijo como el vencimiento de los giros?

No se puede vivir sin la falsedad, que en el lenguaje de la administración tanto quiere decir como mentira en el de la vida ordinaria. ¿Y se puede vivir en sociedad sin la gala de la mentira?

Séase tolerante con los delitos que la Ley castiga, pero que la opinión disculpa, y satisfagamos nuestro afán primitivo sobre los gitanos, que para ese fin los colocó Dios sobre el planeta, de suerte que sobre su cabeza escarmienten los demás de las desdichas que acarrea una leve transgresión de la Ley.

Permitásenos una manifestación paréntica: En la Sala de Audiencias hace frío. Ya la Justicia de por ella es cosa nada tibia y a las veces su algidez escalofría; imagínese el lector lo que será en un ambiente de altiplanicie nórdica.

Bien es cierto que las togas pueden disimular enguantados arreos propios de climas polares, pero, ¿y los procesados no echarán de menos un poco de calor social en la vista de su causa?

Si se mira al termómetro y no al calendario se estará muy cerca de atender a la realidad más que a la Ley, y esa es misión de jueces justos.

El Portero Menor. J

Doña Teresa Muñoz, viuda de Jurado

Enviamos nuestro sentido pésame al gerente del arriendo de Contribuciones de esta provincia don Alfonso Jurado Muñoz, por el fallecimiento de su anciana madre, ocurrido ayer en Bujalance.

Era la finada, doña Teresa Muñoz viuda de Jurado, una virtuosa dama, madre amantísima de numerosa prole, a la que educó en los más santos principios de moral. Ha muerto a los ochenta años, rodeada de la consideración y el respeto de cuantos tuvieron la suerte de tratarla en vida.

Descanse en paz la virtuosa señora.

"Boletín Oficial"

Martes 24 de Marzo.

Comisión provincial.—Nota de precios señalados para la adquisición de los artículos de consumo que se citan.

Gobierno civil.—Anuncia que ha quedado constituida y funcionando la Junta de clasificación y revisión.

—Declara vedado de caza la finca denominada «Prados Cintados», del término de Fuente Obejuna, propiedad de don Rafael Fernández Caño.

Jefatura de minas.—Se anuncia que por don Miguel Poole y Cordero, vecino de Fuente Obejuna, se ha solicitado la concesión de una mina nombrada «Adelfilla», sita en el paraje denominado «Dehesa de la Adelfilla», del término municipal de Hornachuelos.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Ricardo Marín, don John Hampton, don F. Proster Ringhan, don Francisco Rincón, señor Richard Breg, don Mariano R. Córdoba, don Gabriel Quintana, don Ramón Perdigó, don Evaristo Liñón, don Manuel Hermida, don Mari Fulton, don José Roque y don Mariano Hernández.

Hotel Simón

Don Francisco Calatayud, don Adolfo Vázquez, don José González Villalón, don José Beltrán, don Antonio de la Torre, don Juan María Relano y hermana, don Leandro Gallardo, don Antonio Montañés, don Pelegrín Pujol, don Francisco del Valle y don José Domingo.

Hotel España y Francia

Don José Martínez, don José García, don Luis Mark, don Daniel Lanzas, don Ernesto Flemnudo, don José González, don Juan Campos, don Julián Mijora, don Pedro Ruiz García, don José Barabino, don Tomás Valiente Castor, don Joaquín Montilla, don José Vázquez, don Juan Monforte y don José Campos.

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

NOTAS LOCALES

Sobre un suceso

Nos ha visitado el popular cochero «El Tizo» para manifestarnos que no es exacto, como figuraba en el parte de la Comisaría, que un coche, conducido por su hijo, arrollara en la carretera de Santo Domingo al joven señor Cerda, que montaba una bicicleta.

El hecho ocurrió en el callejón de la Esperanza y fué el propio señor Cerda quien, bajando la pendiente a buena velocidad y sin pleno dominio de la máquina, chocó contra la rueda izquierda de un carruaje que marchaba en dirección contraria al de «El Tizo», que se había parado para dejarle paso, y que por esta circunstancia no podría arrollar al ciclista.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño la señora doña Josefa Entrenas Fernández, digna esposa de nuestro estimado compañero en la prensa, el redactor de «El Defensor de Córdoba», don José Aguilar López.

Felicitemos a los señores de Aguilar por el fausto acontecimiento.

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería
Los mejores y más baratos

Córdoba y Compañía S. en C.

Azúcares y cafés.-Córdoba.

aonde estaba la probe mujé. Esta, que había oído los gritos der mario, ar ver a André Otero, jincándose de roiyas, le dijo yorando:

«Apiádate de mi, no me mates, André, po la Vinge de la Piada». Pero er der josino, no queriendo más que sangre, se lió a josinasos con la mujé, dándole... (al llegar aquí miró de reojo al compadre) veintisinco josinasos.

—Fueon ventitrés—dijo el compadre.

—Fueon veintisinco.

—Fueon ventitrés. ¡Hombre si lo ha contao er méico nuevo!...

—Fueon veintisinco. Si lo sabré yo, que me lo ha dicho mi guerno, que venía e Lusena y ha visto a lo sivile. Pos güeno. Jabiendo esto ocurrió a las tres de la madrugada, cuando ayegó la pareja de sivile a las dies de mañana, antoavía la mujé pudo así: «André Otero, ja sí».

—Justo—confirmó el compadre.— Y antoneses, Juanjo «Er Bisco», pos jué y dió parte a...

—Se equivocó asté, compae—rectificó «Er Cantito», que er que ha dao parte ja sí er señorito «Pín-gán», que, viniendo de las «Güertas e la Granja», se tropesó con er creminá.

—Eso e. Y una vé que atropesó con er creminá, Juanjo «Er Bisco»...

—Si Juanjo «Er Bisco»—dijo despectivamente «Er Cantito»—so jué a Loja antes de aré...

—Ya, sí. Lo que linda con lo de Sarvaó Pintarero.

—No, hombre. Si aqueyo no e mio—observó «Er Cantito», y echando el brazo izquierdo por los hombros del compadre dijo señalando con el dedo índice—:asté siga con la vista mi deo. ¿Ve asté aquer meloná der «Chinito»?

—Sí.

—Güeno. Po aqueyo no. ¿Ve asté aqueya jasa de Maquita Gutierrez que está en barbêcho?

—Sí.

—Güeno. Po aqueyo tampoco. ¿Ve asté aqueya jodóná...?

—Sí, sí; ya veo. En lo Pepe Rabaseo.

—No, hombre... Ma jacaíya... Po jonde pasa ahora mimito aquer perro.

—Ya, ya veo... Sí, sí...

—Po güeno. Ayí siembro gloria pura y gloria pura me base.

—Antoneses, ¿cómo no le nasieon er año pasao los garbansos?

—Po... po que era mala simiente.

—Mala simiente, y se la ampresté yo po que asté me dijo que era la mejó der pueblo? Aenése asté, compae.

—Güeno, antones si no nasieon jué... jué...

Por la carretera, fresco, gordo, sonriente, apareció el Vicario, bajo su sombrilla morada. Gracias a esta aparición pudo «Er Cantito» salir del atolladero diciendo:

Los sucesos de anoche

Por infringir las Ordenanzas

Por infringir las Ordenanzas municipales, han sido denunciados a la Alcaldía: Francisco Cañizares Carmona, conductor de un automóvil de alquiler, por cobrar mayor precio por un servicio del autorizado en tarifa; Ignacio Egea Criado, por dejar abandonada una caballería en la calle de San Fernando y causar daños dicho animal en los naranjos de dicha vía; Rafael Palomo Romero, por verter aguas en la calle de Alfonso XII; José y Enrique Alfaya Morales, por lavar un coche en plena vía pública; José Nevado Heredia, por circular con un coche por la calle de San Fernando, estando interceptado el tránsito por reparación del pavimento, y Rafaela Sánchez Valez, por arrojar aguas sucias a la vía pública.

Por insultos y amenazas

Manuel Rodríguez Marín y Rafaela Gallardo Garrido, domiciliados en la calle Moriscos, 8, han presentado denuncia contra José López Fernández, por insultos y amenazas dirigidos a ambos.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Derecha.

Reyerta

En las obras del pantano del Guadalmeñato cuestionaron Pedro Cano Martínez (a) El Aguador, de 21 años, con otro obrero cuyo nombre se desconoce, haciendo uso Pedro de un revolver con el que intimidó y amenazó a su adversario.

Cano presentóse espontáneamente en la comisaría de vigilancia, relatando el hecho y haciendo entrega del revólver, quedando aquél a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

Un accidente

En la Casa de Socorro fué asistido esta tarde Manuel Blanco Majavaca de 22 años, que sufría la amputación traumática del dedo índice de la mano derecha, que se había cogido con el engranaje de una máquina de tostar café.

El pronóstico es reservado.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Rafaela Serra Rodríguez, quemaduras de segundo grado en la mano izquierda; Luciano Adán Fernández, contusión en el muslo izquierdo; Fernando Carmona Llamas, herida contusa con pérdida de la uña en el dedo medio de la mano izquierda; Rafael Canalejo Alcalá, extracción de un cuerpo extraño del ojo izquierdo, y Manuel Blanco Majavacas, amputación traumática del dedo índice de la mano derecha.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

ASLAND

ES EL

CEMENTO

EXIGIDO POR EL

ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . . . 114 pesetas

POR PEQUENAS PARTIDAS

Tonelada en almacén . . . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 ”

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Francisco Guerrero Barea

Instalador electricista

Alfonso XIII, 38

Córdoba

—Po ayi va er Vicario. Vaya una burra que se ha mercao... Güea burra. ¿Verdá asté, compae?

—Cuá—interrogó el compadre—, ¿la e Antonio er de la «Güerta er Capitán»?

—Esa mimamente.

—No la hay ma andaora en too er contorno.

Detrás del Vicario avanzaba la pareja de la guardia civil trayendo un preso. Venía éste con la cabeza baja, atado codo con codo fuertemente.

Los chiquillos, encaramándose en las barandillas del paseo, gritaron:

—¡Un preso! ¡Un preso!

«Er Cantito», colocándose la mano por los ojos para burlar los rayos solares que herían sus retinas, miró atentamente la pareja y el preso. Después, con voz entrecortada y misteriosa:

—Ese me paese que e der josino.

—¡Er der josino!—repetieron todos con asombro.

—¿Asté está enterao de lo jecho po ese creminá?—lo preguntó el compadre a «Er Cantito».

—Si, hombre. Po ya lo creo, A los dos los han matao.

—¿A quién? ¿A quién?—insistió uno de los viejos.

—Ar matrimonio ese que vivía en la casiya de la «Cuesta e Montenegro»—contestó «Er Cantito».

—Er que ha dao er soplo ha sío Juanijo «Er Bisco».

—Está asté equivocao, compae. Yo lo sé tío poque me lo ha dicho mi guerno, que venía e Lusena y ha visto a los sivile, serían las tres e la madrugada...

—Las dos y media—rectificó el compadre.

—Las tres.

—Las dos y media. Me lo ha contao Juanijo «Er Bisco».

—Las tres, compae. ¡Si lo sabré yo, que me lo ha dicho mi guerno, que venía e Lusena y ha visto a los sivile! Serían las tres de la madrugada, cuando André Otero, que e er asesino, yamó en la puerta de la casiya: Pon, pon, pon.—¿Quién e?—preguntó Antoñico—. Abra asté, Antoñico, que soy yo, André—dijo el creminá—. ¡Ah! ¿Eres André? Ahora mismo voy abrite—dijo Antoñico—. Ar poquiyo rato se abrió la puerta y entró André Otero.—¿Qué te tras po aquí a estas horas?—preguntó la víctima—. Venía—dijo er creminá— a ve si mamprestaba asté sien duros, po como sabe, me caso mañana y he perdido en Rute to er dinero jugando ar monte.—Cuánto lo siento, André—dijo Antoñico, y añaió—: ya sabes que acá semos mu probesiyo. Cuánto lo siento, hombre, cuánto lo siento—desia «Antoñico en tanto se aponía las arbarca—. Antensos André Otero, cogiendo er josino que Antoñico tenía pa partir leña, le empesó a dar josinasos, uno, dos, tres..., ¡hasta quince!

—Fueon catorse—interrumpió el compadre.

—Fueon quince.

—Fueon torse, que lo ha dicho er méico nuevo que ha reconosio los caáveres.

—Fueon quince. Si lo sabré yo, que me lo ha dicho mi guerno, que venía e Lusena y ha visto a los sivile. Pues güeno. Dempué de los quince josinasos, subió

En la Diputación

Comisión provincial

La sesión de ayer

Bajo la presidencia de don Francisco Santolalla Natera reunióse ayer la Comisión provincial, asistiendo los diputados señores Riobóo, Barbudo, León, Sánchez Pastor y Roldán.

Leída y aprobada el acta de la anterior, adoptáronse los acuerdos siguientes:

Telegrafiar al alcalde de Córdoba, señor Cruz Conde, dándole el pésame con motivo del fallecimiento de su señora madre, ocurrido en Madrid; aprobar varias cuentas por abastecimiento de aguas y suministro de sueros al hospital de Agudos; idem las cuentas del racionado suministrado a los acogidos en los establecimientos benéficos en la primera quincena del mes actual; idem las facturas por suministro de gas y electricidad correspondientes al mes de febrero último.

Aprobar otra cuenta del fiel contraste por aferición de pesas y medidas de los establecimientos benéficos; autorizar al director del hospital de Agudos para enagenar varias camas inservibles; idem varios presupuestos de obras formulados por el arquitecto provincial; idem varios expedientes de apremio por débitos del contingente.

Quedar enterada de una comunicación del gobernador participando haber terminado su cometido don Antonio Pavón Gómez, como asesor del delegado gubernativo de Aguilar, y felicitando por su inteligente labor a dicho funcionario; aprobar una instancia renunciando doña Josefa la Calle en favor de su hermana doña Concepción la parte de pensión de orfandad que aquella disfrutaba; conceder pensión de viudedad a doña Carolina Ruiz del Portal, viuda del señor Rodríguez Cisneros; conceder autorización para instalar una feria de Muestras del 20 de Mayo al 4 de Junio próximos en la planta baja del Hospicio.

Conceder 300 pesetas de subvención a la sociedad Arqueológica para la Exposición y concurso de fotografías que ha de celebrarse durante la feria de Mayo; aprobar varios expedientes sobre reclusión de presuntos dementes y autorizar la salida de otros ya curados; conceder varios ingresos en el Hospicio y Expósitos; conceder la jubilación al practicante don Manuel Torres y al portero del Hospicio Francisco Varo-

na; aprobar varias cuentas que rinde el director de la Casa Hospicio; idem otras de gastos menores de Expósitos y Agudos; idem el presupuesto de gastos de instalación de la imprenta del Hospicio.

Aprobar una certificación de obras en los pabellones para dementes; idem un pedido de gasas, algodones y medicinas para el hospital de Agudos; quedar enterada de un oficio del presidente de la Comisión Mixta de Reclutamiento, participando haber quedado disuelto dicho organismo; idem de un informe de la asesoría acerca de la memoria presentada por el médico de la Casa Expósitos; desestimar una instancia de don Dionisio Ortiz, solicitando ser nombrado ayudante de la sección de Carreteras.

Aprobar la distribución de fondos para el próximo abril; someter a estudio para su resolución una instancia del contratista del racionado de los establecimientos benéficos don Recaredo Infante, solicitando la elevación del precio de las raciones.

Quedar enterada de una carta del secretario de la Sociedad general de Ganaderos, sobre organización de cursos prácticos de enseñanza agro-pecuaria y telegrafiar al Consejo Superior Ferroviario para que se active la autorización solicitada por la Compañía de Andaluces, para mejora de material y ampliación de estaciones.

Desde Cabra

Solemne quinario.—Con gran brillantez se ha celebrado en la parroquia de Nuestra Señora de la Asunción y Angeles el solemne quinario que anualmente consagra la apostólica y real Archicofradía de Nuestro Padre Jesús de la Humildad y Prisión, a tan venerada imagen. Dió principio el día 18 y terminó el 22 de los corrientes. La hermosa parroquia matriz ha estado concurridísima de fieles. El altar mayor aparecía exornado con riqueza y elegancia. La masa coral e instrumental, integrada por los mejores elementos de la población, ha actuado con mucha afinación y gusto.

Los sermones han estado a cargo del eminente orador sagrado y arcipreste del partido, don Tibarcio Galán de Mora, el que, una vez más, nos ha demostrado ser un predicador de altos vuelos, y nos ha recordado con su notabilísima labor oratoria los grandes triunfos alcanzados en otras épocas en la cátedra del Espíritu Santo. Con dominio

absoluto de la Teología y de las Ciencias naturales, físico-químicas, filosóficas e históricas, desarrolló admirablemente en las noches del Quinario, los siguientes temas: Existencia de Dios. Naturaleza de Dios. Necesidad de la religión al individuo. Necesidad de la religión a la sociedad. Veracidad de la religión cristiana.

En la función principal disertó acerca de «Jesucristo es Dios».

Su convincente dialéctica y su palabra fácil, elocuente y persuasiva le llevaron a demostrar, incluso con frases de los impíos Voltaire, Victor Hugo, Renan, Montesquieu, Zola, Hume y Lombroso, la verdad de las tesis expuestas.

A las numerosas felicitaciones que ha recibido nuestro ilustrado y activo señor arcipreste unimos la nuestra, tan sincera como expresiva y al mismo tiempo hacemos extensiva dicha felicitación a los hermanos mayores de la Real Archicofradía, los señores de Lama Valdehira (don Antonio) por el esplendor de estos cultos.—V.

Cabra 24 Marzo 1925.

Elixir Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DENTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.
5 pesetas botella, con medicación para unas 8 días

Venta: Terrano, 39, Farmacia, MADRID y principales del mundo

AUTOMÓVILES

Precios especiales, solo los días 1.º y 15 de cada mes.-Al contado; no se admiten colaboradores

Estos precios solo para Córdoba y su provincia. Todo aficionado que desee adquirir un coche de cualquier categoría, no deje de visitar esta casa, y comparando precios y calidades sobre los demás coches quedará convencido.

“Studebaker” -- Renault” -- “Rugby”

GARAGE GRAN CAPITÁN

FELIPE GÓMEZ SÁNCHEZ

CÓRDOBA

Información telefónica

Consejo del Directorio.-Parte oficial de Marruecos.-La jarka de Varela destruye un cañón de los rebeldes.-Asamblea de la Industria Conservera en Madrid.-Los restos de Ganivet.-Entierro de doña María Conde y Luque.-Otras noticias.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 25, de la 1 a las 4 m.

El entierro de doña María Conde y Luque

A las cuatro y media de la tarde se verificó el entierro de la ilustre dama doña María Conde y Luque, madre del alcalde de Córdoba.

La comitiva partió de la casa mortuoria, Martínez Campos, número 49.

El clero parroquial con Cruz alzada precedía a la carroza fúnebre, que conducía los restos mortales de la finada, encerrados en un severo y lujoso féretro.

El duelo, numerosísimo, estuvo presidido por el director espiritual de la dama fallecida, el vocal del Directorio señor Ruíz del Portal, el general Ortiz y los señores Alvarez Guerra, Fernández, Fragero y Vega.

Los restos de la señora doña María Conde y Luque recibieron cristiana sepultura en el cementerio de Nuestra Señora de la Almudena.

Por la casa mortuoria han desfilado durante todo el día infinidad de personas, que acudían a testimoniar su sentimiento a los señores de Cruz Conde.

Parte oficial de Marruecos

En la Presidencia se ha facilitado un comunicado oficial de Marruecos con las siguientes novedades:

Las jarcas, en la zona occidental, han efectuado razias con éxito en los poblados rebeldes.

En la zona oriental el cañón que en Iferrin tenían los rebeldes hostilizando frecuentemente las posiciones de Loma Roja, Iferrin y Tizzi Assa, ha sido inutilizado esta madrugada por la jarka del comandante Varela.

En la madrugada de hoy—dice el parte—el comandante Varela, con un grupo escogido, se dirigió hacia las alturas de Iferrin, lugar del emplazamiento del cañón, tomando en primer término otros puntos estratégicos que le sirvieran de partida para realizar el objetivo.

Al mismo tiempo, otro grupo mandado por el capitán Zabalza subió por entre las posiciones de Benítez, Meliel y Cenibuyalt. La operación comenzó a las cinco y quince, efectuando ambos grupos una marcha habil.

Se llegó a Tafermin atacando el emplazamiento de los rebeldes con granadas de mano, entablándose una lucha cuerpo a cuerpo en la que se causaron muchas bajas a los rebeldes.

Estos huyeron, y nuestras fuerzas inutilizaron el cañón por medio de explosivos, y

después lo desplazaron lanzándolo al barranco inmediato.

Después nuestras fuerzas se replegaron escalonadamente a la posición de Tizzi Alma.

En las dos zonas no ocurre novedad.»

Asamblea de la industria conservera

Ayer por la mañana continuaron las conferencias comenzadas en Madrid de la asamblea de la industria conservera.

Ocupó la presidencia el señor Prat.

Se abrió debate sobre cuestiones de comercio exterior y producción industrial, discutiéndose especialmente cuanto se relaciona con los transportes marítimos, crédito de exportación y servicios especiales de inspección mercantil, garantías de origen y producción, propaganda, etc.

Se suspendió la sesión, reanudándose a las cuatro de la tarde bajo la presidencia del señor Prat.

Se discutieron problemas relativos a la industria conservera en primer término y la producción agrícola, cuyo tema pusieron enmiendas los señores Baroja y Maldonado. Siguió la discusión sobre otras cuestiones de régimen interior, levantándose la sesión para reanudarse hoy.

Una Real orden

Por Real orden se autoriza al agregado militar de la legación de Portugal, teniente coronel de artillería don Carlos Rodríguez Rivera y Gascón, para que abandone temporalmente dicha legación y acompañe al equipo de fútbol de la primera región durante su excursión por el país vecino.

Los coros santanderinos

Han llegado a esta corte los coros santanderinos titulados «Sabor de la tierra», siendo recibidos en la estación por la colonia asturiana.

Se proponen dar en Madrid varios conciertos.

“La Hullera Nacional”

Bajo la presidencia del marqués de Comillas se ha constituido en Madrid una sociedad bajo el título «La Hullera Nacional», de la que podrán formar parte todos los productores de carbón y otros combustibles.

Tiene por objeto dicha sociedad fomentar la industria mencionada, gestionar de los Poderes públicos cuantas concesiones re-

dunde en beneficio de la misma, que la industria del combustible esté representada en cuantas asambleas y actos se relacionen con ella, gestionar la favorable resolución gubernamental de cuantos asuntos, aún siendo de índole particular, redunden en beneficio general de la industria del combustible.

Llevar estadísticas de la producción y el consumo y editar una publicación para sus fines sociales, montando al efecto una oficina en Madrid, donde se establezca el domicilio social, el archivo, la biblioteca y cuantos elementos sean precisos al fin citado.

En comisión de estudios

Se ha dispuesto que tres oficiales aviadores y un maestro armero del Ejército marchen a Francia en viaje de estudios.

También se designa una comisión de comandantes para que continúen en Versalles el ciclo de estudios militares.

La asamblea internacional de Estadística

Han sido designados don José Zorro Miranda, el conde de Altea y don Joaquín Guichot Barrera para que asistan en Ginebra, representando a España, a la asamblea internacional de Estadística.

A Regulares de Alhucemas

Ha sido destinado al grupo de Regulares de Alhucemas, el comandante de Infantería don Antonio Gorostegui Robles.

En la Academia de Jurisprudencia.—Actos en honor de Ganivet

Anoche se celebró una reunión en la Academia de Jurisprudencia, a la que asistieron diversos elementos intelectuales y nutrida representación de la colonia granadina en Madrid, para determinar el programa de actos que organizan los estudiantes madrileños en honor de Ganivet.

Consejo del Directorio.—Expedientes de trámite.—Sin novedad en Marruecos.—Los presupuestos

A las nueve de la noche terminó el Consejo del Directorio.

El general Vallespinosa manifestó a los periodistas que habían asistido a la reunión los subsecretarios de Fomento, Guerra y

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

Marina, llevando muchos expedientes de sus respectivos departamentos.

Unos fueron aprobados y otros quedaron pendientes de estudio.

Las noticias de Marruecos facilitadas por el presidente no acusan novedad.

El general Primo de Rivera se encuentra en Larache, manifestando que está satisfechísimo de sus recientes visitas de inspección.

Un periodista preguntó al general Vallespinosa que cómo iban los presupuestos.

Vallespinosa contestó que ya de Justicia, Estado y algún otro departamento habían enviado los anticipos de las plantillas, estando el presupuesto a falta de estos datos de otros ministerios y de algún que otro extremo que se resolvería brevemente.

Los restos de Ganivet llegarán el jueves a Irún

El cónsul de España en el Havre ha teleografiado manifestando que los restos del insigne escritor granadino Ganivet llegarán el jueves próximo a Irún.

El Ayuntamiento de dicha ciudad recibirá los restos en nombre y representación del Ayuntamiento granadino.

Ya se encuentra en Madrid la representación de Granada que ha de hacerse cargo de los restos mortales de Ganivet.

El delegado oficial de la ciudad de Granada es el concejal de aquel Ayuntamiento don Gabriel Galdo, iniciador y mantenedor de la idea de trasladar los restos de Ganivet a Granada.

Forman parte de la comisión que preside el señor Galdo, los señores conde de las Infantas, Velasco, Torres Valboa, Castilla y Cinfuegos.

Nuevo concejal

Para ocupar la concejalía vacante en el Ayuntamiento de Madrid ha sido designado don Juan Laguna.

Misa de requiem

En la parroquia de San José se ha cantado misa de requiem en sufragio por el alma del que fué mayordomo mayor de Palacio, marqués de la Torrejilla.

La misa ha sido costeada por la Academia de Jurisprudencia, asistiendo al acto numerosos académicos.

Ocuparon la presidencia los duques de Medinaceli y San Pedro de Galatino, el conde de Torearrias y representantes de la familia del finado.

Capitanes heridos

Han sido destinados a situación de reemplazo por heridos los capitanes de caballería don José Menéndez Naranjo y don Manuel Martínez Conde y González.

De Provincias

CORDOBA

Un obrero electrocutado

Pueblonuevo 24.—El obrero electricista Julio Bueno, que trabajaba en la mina «Asdrubal» de esta demarcación, tocó inadvertidamente un cable de alta tensión, pereciendo electrocutado.

BALEARES

Un suicidio

Palma de Mallorca 24.—Se ha suicidado disparándose un tiro de revólver en la cabeza, el capitán del vapor belga «Hiliers».

BARCELONA

La llegada del capitán general

Barcelona 24.—El capitán general fué recibido en el apeadero de Gracia por el conde de Sales del Ebro.

En la estación lo aguardaban el gobernador civil, el alcalde, el presidente de la Mancomunidad, el de la Diputación, el comandante de Marina, el presidente de la Audiencia, diversas comisiones y representaciones, el coronel de Seguridad, varios concejales y numerosos jefes y oficiales del Ejército.

El general Barrera fué abrazado por el general Milans del Boch. Después lo saludó el señor Salas.

Inmediatamente el capitán general se dirigió a Capitanía, donde recibió varias visitas.

Lo cumplieron, entre otras autoridades y personalidades, el presidente de la Mancomunidad, el de la Diputación y el alcalde de Lérida.

A las once y media de la mañana se celebró, como ya se ha dicho, una reunión de autoridades en Capitanía general que duró hasta las doce y cuarto, interrumpiéndose únicamente unos minutos para pedir telefónicamente unos datos al ministerio de la Gobernación.

Ignórase de qué se trató en esta entrevista.

SEVILLA

Desgraciado accidente en Tabladilla

Sevilla 24.—Ayer, en el aerodromo de Tabladilla, el obrero de 17 años de edad Santos Alfonso Gutiérrez fué alcanzado por la hélice de un aeroplano en el momento en que éste aterrizaba, causándole heridas de las que se encuentra en estado gravísimo.

Recibió asistencia en el botiquín del aerodromo.

Ampliación de la anterior noticia

Sevilla 24.—Ampliamos detalles de la noticia relativa a un desgraciado accidente en el aerodromo de Tabladilla.

Santos Alfonso Gutiérrez, víctima del accidente, es aprendiz de mecánico.

Montaba una bicicleta en el momento en que aterrizaba un avión. El aparato hizo abordaje contra la bicicleta, que fué alcanzada por la hélice.

Santos sufrió la fractura del parietal izquierdo, contusiones diversas, conmoción y gran hemorragia. Continúa en grave estado.

Del Extranjero

Un pacto internacional

Ginebra 24.—El ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia ha manifestado que los gobiernos francés e inglés abrigan el deseo de concertar en plazo breve un pacto que sirva de garantía de las fronteras orientales y occidentales.

El comité internacional comunista

Petrogrado 24.—En Moscú se ha reunido el comité internacional comunista. Asistieron más de 500 delegados.

La Conferencia del Desarme

Ginebra 24.—Mr. Coolidge está actualmente estudiando la manera de conseguir que Francia entre en la Conferencia del Desarme.

Mussolini no será operado

Roma 24.—Se ha desmentido en los centros oficiales que el estado del señor Mussolini haga precisa la intervención quirúrgica.

El régimen de la propiedad en el Japón

Paris 24.—Un telegrama de Tokio dice que en la Alta Cámara japonesa acaba de votarse una ley, en la que se establecen reglas para castigar la organización y la participación en sociedades secretas, que tengan por objeto alterar o atacar la constitución del régimen de la propiedad.

La lucha entre turcos y kurdos

Ginebra 24.—Las últimas noticias recibidas referentes a las contiendas entre turcos y kurdos, acusan entre unos y otros combates muy encarnizados.

Los kurdos siguen retrocediendo en algunas regiones, ante el empuje de las fuerzas turcas.

Hijos de A. Pintado

Vinos de mesa.—Servicio a domicilio
Barroso, 9 Teléfono 285

El mejor alumbrado

Lámpara de luz por gasolina.—No dan humo ni olor y tampoco tienen peligro de explosión.—Venta: Claudio Marcelo, 15.—Almacén de Pianos y Pianolas.—Catálogo gratis.—Córdoba.

DOCTOR CABALLERO DENTISTA

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ abonará las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

EL METRO no te harán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

Desde Fuente Obejuna

Limosna de pan.—El día de San José, después de la solemne función religiosa que la Juventud «Antonio» celebró en el convento de Padres Franciscanos, fué dada por las bellísimas y distinguidas señoritas que integran esta Asociación, una limosna de 150 panes a los pobres de esta localidad.

Revista.—Hemos tenido el gusto de saludar en ésta, que viene pasando la acostumbrada revista anual, al pundonoroso y distinguido señor don José Sánchez Otero, teniente coronel jefe de la línea del benemérito cuerpo de la guardia civil.

El señor Sánchez Otero ha quedado muy complacido de su visita a este cuartel, porque desde el oficial hasta el último guardia, son fieles cumplidores de sus deberes. Damos la bienvenida al señor Sánchez Otero.

De sociedad.—En la hermosa posesión «La Tejera», propiedad de los acaudalados hacendados cordobeses y estimados amigos nuestros don Rafael García Hidalgo y señora doña Carmen Castillejo, se encuentran pasando una temporada la distinguida esposa del señor Sánchez Otero doña Soledad Pinzón y su hermana política doña Angeles Pinzón; fueron invitadas a almorzar en la morada de don José Rivera Delgado dichas distinguidas familias, haciendo los honores de la casa la esposa e hijas del señor Rivera doña Josefa Sierra y señoritas Lola y Carmen. Dámosle igualmente la bienvenida.

Banquete.—En el Circulo de la Amistad se ha celebrado el pasado domingo, dado por los señores secretarios de la provincia en honor de nuestro dignísimo delegado gubernativo, capitán de ingenieros, con

motivo de proseguir su fructuosa labor en pro de este distrito. Nos alegramos mucho atendiendo como se merece al delegado don Juan Aragón Herrero, pues la gestión que dicho señor está haciendo en el distrito es digna del mayor aplauso.

En el acto reinó la mayor cordialidad y entusiasmo, dándose vivas al Rey, al Directorio y al señor delegado, pidiéndole a Dios lo ilumine para seguir como hasta ahora en su difícil misión.—*Corresponsal.*

Desde Villanueva del Duque

Una procesión.—Con gran solemnidad se ha celebrado en este pueblo la festividad de San José.

Desde bien temprano las campanas de nuestra parroquia nos anunciaron con sus alegres sonidos, el comienzo de la fiesta religiosa, sirviendo de epílogo la procesión.

En ella abrían marcha numerosos niños y niñas de las distintas escuelas nacionales, después seguían distinguidas damas y señoritas, la imagen del glorioso Patriarca, adornado artísticamente, y por último el coadjutor de ésta don Manuel Milara.

La procesión recorrió las principales calles del pueblo, siendo presenciado el desfile por todo el vecindario que agolpábase para observarla, luciendo los balcones de algunas casas vistosas colgaduras.

Terminada la procesión, comenzó en la iglesia parroquial la solemne fiesta religiosa, oficiando el coadjutor de la misma don Manuel Milara.

Encantadoras señoritas cantaron con exquisito gusto durante la misa.

Por la tarde se celebró el Santo Rosario en honor de San José, estando el sermón a cargo de dicho coadjutor señor Milara.

Con estos actos tan lucidos, terminó la festividad del día, en el que juntamente armonizaban el purísimo azul de los cielos, con la alegría del vecindario.

Onomástica.—Con motivo del día de San José, celebró su fiesta onomástica nuestro querido amigo el ilustrado médico titular de ésta don José Benítez.

Atentamente invitados pasamos a su suntuosa morada, donde fuimos obsequiados con un suculento lunch, siendo admirablemente atendidos por los señores de Benítez y su encantadora y bellísima hija Alvarita.

Con este motivo hubimos de saludar a lindas señoritas, las que no enumeramos por no caer en lamentables omisiones.—*Corresponsal.*

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Esquejas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Império. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono, 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.^{ta}, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoritas. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada de cine y variedades.

Borrachos.—Los polvos Lavid, son los únicos en el mundo que quitan el vicio de las bebidas alcohólicas, sin apercibirse el interesado ni perjudicar su salud. De venta en todas las farmacias. Depositario, don Angel Avilés. Claudio Marcelo, 8.—Córdoba.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Desde el día se arrienda un portal independiente en la calle Eduardo Dato número 7, próximo a la Puerta de Gallegos. Razón, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Empleados.—Casa especial para personas que no tengan aquí familia; pensión diaria 2'50, comprendido desayuno. Amparo Castro, Imágenes 9, Córdoba.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Matrimonio joven sin hijo, desearía en casa particular y de poca familia, un par de habitaciones con desecho a cocina. Ofertas Alfonso XIII, número 33.

Quinado Alvear.—Preparación simple de vino Pedro Ximénez, de las vides de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor; Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Relojería Royal.—(Junto al Circulo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratasísimas. Local del Pay-Pay.

Restaurant Buenos Aires, de José Morroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arrienda un piso de nueva construcción en la calle de las Pallas número 2, y también se vende un comedor moderno y varias cosas más. Darán razón en el piso bajo izquierda de la misma casa.

Se vende una suerte de terreno con 75 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descuajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se vende un coche para niño y una silla de caoba antigua. Darán razón Rodríguez Sánchez 10. En la misma casa se vende manteca de vaca fresca del día.

Se vende lana y leche de cabra por el propio ganadero. Píleros número 1.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Venta.—Se venden solares en la calle de Torres Cabrera; en la misma calle número 13 se oyen proposiciones de tres a seis.

Se desean Agentes a comisión en el despacho de vinos de F. Sanchez Laguna. Plaza de los Carrillos número 8. Teléfono 402.